
金沢工業大学オリエンテーリング・トレイルランニングクラブ 

 

日本学生オリエンテーリング選手権大会（インカレ） 

ミドル・ディスタンス、リレー競技部門（2018 年 3 月） 
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公式プログラム（要項 3.1）より 
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１．成績（LapCenter より） 
 

◆ミドル・ディスタンス競技部門 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

男子一般 MUA3 

男子選手権 女子選手権 

男子新人 MUF1    

男子一般 MUA4 

男子新人 MUF2   
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◆リレー競技部門 

  男子選手権 

  ミス率 

（Lapcenter） 

1 走 長山 42％

2走 久保 30％

3走 木下 9％ 
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女子選手権 

男子一般個人 MUS 
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  ミス率（Lapcenter） 

1 走 木下 18.0％ 

2 走 植木 35.4％ 

3 走 青木 タイムアウト 

（21-17 番不通過）

[参考データ] 前年（2017 年 3 月）の男子リレー成績（LapCenter より） 
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２．参加した部員より報告 

 

初めて参加した春インカレ   蔵西伸哉 

 私は、３月１０日、１１日に行われた春インカレミドルリレーに参加をしました。私は、

インカレに参加するのは初めてでした。参加して最初に思ったことは様々な大学が参加し

ており、とても熱気がすごくお祭りのような感じがしました。 

 １日目がミドル、２日目がリレーでした。私は、１日

目はミドル競技、２日目は一般の部のリレーに参加しま

した。１日目のミドルでは、2.9ｋｍを１時間６分で完走

しました。タイムは、遅かったですが完走することがで

きたことがとても嬉しかったです。２日目は、一般の部

のリレーでは、スタートするときに１００人くらいが同

時に走りだし、先に進むことが困難でした。２日目の結

果としては、ポストを間違え失格になりました。このと

きに技術が未熟だと感じました。これからの目標として

は、走力を向上させることと地図読みの精度を向上させ

ていきたいと思う。今年からは、学年が一つ上がり、２

年生になるので後輩に頼られる先輩になっていきたいと

思います。（2018 年 4 月 7 日） 

 

 

春インカレを終えて   長山真也 

 私は今回の春インカレを含めて二回目のインカレとなった。だが、内容はミドル・リレ

ーとどちらも余り経験が積めていないため不安な所もあったが、インカレ前の北大合宿で

多少なりとも自信を付けることが出来たので良かった。 

 最初の種目であるミドルレースでは、自分は MUF2 に参加した。１年目ということもあ

り、コースとしては大きく迷うことはなかった。だが、下手に道走りのルート設定を多く

してしまったせいで周りと差をつけられてしまうことになった。また、ルート選択までの

時間もかけすぎてしまった。トップ選手に比べると、自分は立ち止まっている時間が余り

にも多すぎるのだ。それらの点も含めて、今回のレースでは考えるべき所ともっと走るべ

き所を間違えてしまったことが失敗点として挙げられる。 

 そして、リレーに関しては、私は１走として走らせて頂いた。スタート前は非常に緊張

したが、木下さんから多くのアドバイスを頂いていた為、悪影響はなかったはずだ。そし

てスタートしてから１ポまでは当たり前だが前にもついていくことが出来たが、１から２、

そして３までは大きく間違えてしまい離されることになった。散々注意されていたはずな

のに、周りの選手に気をとられてしまってリロケートを間違えてしまったのだ。その後は
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個人的には少し迷いつつも普通に走れたはずだ。それでも周りと比べると格段に劣ってし

まっている。今回のこのレースはエリートクラスの選手たちと少しでも一緒に走ることが

出来、雰囲気をとても感じ取ることとなったので、非常に良い経験になった。これを無駄

にしないためにも今後の大会にもより一層励んでいくべきである。（2018 年 3 月 24 日） 

 

 

2017 年度のインカレレポート   青木惇平 

 2017 年度のインカレは、直前の合宿で足首

を捻り、夏の捻挫に追い打ちをかけたため出

走しなかった。大会中はウィンドブレーカー

の輸送や弁当の受け取りなどサポートを行っ

た。捻挫は癖になっていると考えられるため

テーピングを覚えてしっかり固定してから競

技に臨むようにしたい。（2019 年 3 月 13 日） 

 

 

2017 年度インカレミドル・リレーのレポート   植木崇司 

 本サークルは昨年度より北海道大学主催の合宿に参加させていただいており、この時期

は「北大合宿→春インカレ→後夜祭」までの 7～8 日間がセットになったようなスケジュー

ルを組んでいます。この合宿ではインカレ開催地周辺の立ち入りが制限されていないテレ

インを使用しており、 地図に示される植生や藪の生育具合などインカレ本番で使用するテ

レインを疑似的に体験できるため、少し有利になります。今年は所用で北大合宿には参加

できなかったため、インカレ開会式の 3/9(金)から日光に入りました。 

 3/10(土)のミドルです。本サークルは 12 月の北信越ミドルセレに出場していない(という

よりも参加人数が少なく、ドライバーの関係で車を出せず参加できなかった)ため、全員一

般クラスで参加しました。MUA4 に出場し、3.5km 140m 優勝設定 25 分と、標準的とい

うよりもやや易しめのテレインで難しそうな感じはしませんでした。結果は完走者中最下

位と散々な結果となりましたが、シューズの中敷きが無かったことや腹痛など、コンディ

ションが悪かったことが主な要因であり、まともな走力があれば中間の順位に入れたかと

思っています。 

 3/11(日)のリレーです。本サークルは在籍部員の絶対数もさることながら学連に加盟して

いる部員が少なく、春インカレ参加人数は毎年 3～5 人程度と一般クラスのリレーチームが

単独では組めない状況にありました。今年度は 1 年生が 3 人入りインカレ参加者が 6 人に

増えたことから、初めての単独での一般チームが組めるかと期待していました。しかし、1

人が先述の合宿中に負傷したためインカレに出られなくなり、MER に漏れた 2 人は個人競

技を行うことになりました。ミドルの成績を基に MER の走者・走順が決められましたが、
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足の遅さとコンディションが悪いことから辞退しました。個人競技に出ましたが、前日同

様シューズの調子が悪く、滑りやすいため坂を登れなくなりました。そのため、2 ポで競技

をやめ、徒歩にて帰還することにし、帰路上の 6 ポから最終ポストまでを回りました。当

然 DISQ ですがやむを得なかったと思います。 

 結果として 1 走 1 年、2 走 1 年、3 走 4 年が選手権の部を走り、リレーは 2 年ぶりに完走

することができました。新人を強くするという観点から見れば 1 年目からインカレ―リレ

ー選手権に出させたのは良い采配になったのだと思います。また、人数不足でミドルセレ

に出られなかったことと一般でリレーが組められなかったのが残念で、来年度は出場可能

なインカレ参加者を 6～9 人は確保したいと思いました。 

 ミドルで気づいたことは、高速走行可能なテレイン

やコースでも道の分岐やポストへアタックするにあた

り重要な地形や目標物を視認した際には止まるか速度

を下げ、現在地を見失わないように行けば必ずポスト

にたどり着けるということです。到底 3 年目 3 月に書

くようなものではありませんが、逆に言えば 3 年かけ

てようやく見つけられたということです。オリエンテ

ーリングの基本を認知しないまま競技を続けてきたこ

とになり、無駄が多かったと認識しました。また、シ

ューズが完全な状態でなかったことから、ギアやウェ

アなどのアイテムにも定期的に投資して良質な環境を

整えることが重要だと認識しました。 （2018 年 4 月

1 日） 

 

 

二代目部長の戯言的な   木下涼雅（2014 年入部） 

 皆さんお久しぶりです。14 年入部で OB1 年目の木下です。今は試される大地こと北海道

は北海道大学大学院の修士 1 年生として日々勉強と研究に...励んでないな？まあ修了単位

は取り切っています。20 単位だけだけど。実は OTC に 1 年生から所属して卒業した最初

の人なんですよ。ちなみに先輩方は半分くらいが留年して ”大学から” いなくなりまし

た、なんだこのサークルやべえな。 

とりあえず 1 年目の人は初めましてですね。オリエンにはもう慣れましたか？ 今年の

春インカレも一応リレーが組めたようで、草葉の陰から見守っております（用途としては

怪しいけど OB なんてある意味あの世行きだからへーきへーき）。今気づいたんですがエン

トリーリストの植木の学連登録年数がおかしいですね、3 年目になっとる。 

 さて、M1 となった今になって現役時代を思い返すとリレーだけでもいろいろなことがあ

ったなぁと感じています。1 年目の OTC 史上初リレー完走（なおインフル明け 2 日目強行
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出場）、2 年目の 14 位躍進（他校がペナ祭りだっただけとか言うな）、3 年目の 1 走転向に

DNF（競技時間短縮が悪いよ競技時間短縮がー）、そして 4 年目の 1 年目 2 人起用の大博打

で 21 位完走（後述）。それ以外にも個人エリートが出たり(今先輩=13 入部,14ICM,B エリ

ート)、3 年目で公認化されたりいろいろありました。ある意味産みの苦しみ真っただ中的

な時期に所属していたような気がします。今も苦しんでるような気がせんでもないけど。

しかし OB になるとオリエン頻度が一気に下がるものですね。今年度なんてたったの 7 大

会しか出てません。しかもうち 4 回は道協会大会で道外なんて CC7 の一度っきり／(^o^)

＼ﾅﾝﾃｺｯﾀｲ。福井の全日本は行きたかった…金大大会には行けるようにしておきたいもので

す。 

 ここでやっと去年のインカレに触れるわけですが、ロングは...言うことないな？というか

記憶にない。今 com 見てそういや関ヶ原だったなとかなってます。しかし記憶にない。と

いうことで春へ。去年の春は...日光でしたね、覚えてますともええ...雪降ってましたし。ま

あミドルについては言うことが特にないのでパス（MUA1 で 54 位とか何も言えんわ）。リ

レーは 3 走担当で 21 位でしたね。1 走の長山が 1 時間ちょいでスペクテーターズを通った

時は感動した...してたか？ 驚きはしました。いやだって 5 回くらいしかまともな大会出て

ないやん。なお 2 走の久保はもっと早かったもよう。というか 3 分しか差がつけられなか

った、フィジカルお化けしかいないのかこのサークル。ちなみに青木が怪我してなかった

ら走順は久保-青木-木下で出すつもりでした。いったい当時のプレイングマネージャーの采

配は正しかったのか。 

さてレースを思い出すと 1 年目 2 人が無事に帰ってきて 2 年ぶりのアンカーとしてバト

ンタッチされたわけですが、実は出走時点で 23 位のドベだったんですよね。ちなみに 2 走

時点のブービーが福島大で差は 1 分 13 秒。途中で 2 人を華麗に追い抜...いたわけでもなく

普通にレースこなしてたら 2 位上がってました。

まあこのあたりの順位になると突然上位校の

DISQ で順位が上がったりドツボった人を知らん

間に抜いてたりするので完走すれば順位上がるん

ですよね。3 走はいいぞ。 

 OB としては今年のオーダーがどうなるかは知

りませんが、とりあえずまずは完走してくれたら

うれしいな、と思っています。まあ去年の成績（21

位)は抜けるでしょ。出来たら過去最高順位更新(14

位)してね☆ 

 

P.S. 新ユニフォームあとで送ってください。 

（2019 年 2 月 22 日） 
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編集：円井基史（顧問）  発行：2019 年 3 月 14 日 

（LapCenter より） 


